Marcado enfrentamiento entre China y EU (El Financiero 12/11/10)

Marcado enfrentamiento entre China y EU (El Financiero 12/11/10) Eduardo Ortega / enviado Viernes, 12 de noviembre de 2010 • Mantienen inmóviles sus posiciones. • No debilitaremos el dólar para crecer: Geithner. • Reunión del G-20 concluye sin grandes acuerdos. · El G-20 no destraba la "guerra de divisas" SEÚL, 12 de noviembre.- La Quinta Cumbre de Líderes del Grupo de los 20 (G-20) concluyó este viernes sin acuerdos para resolver la guerra de divisas y con un marcado enfrentamiento entre China y Estados Unidos. Lo anterior plantea riesgos para la recuperación de la economía mundial tras la recesión, ya que se prevé un escenario de caos monetario y distorsiones en el comercio internacional. La reunión bilateral entre el estadounidense Barack Obama y el chino Hu Jintao, realizada en la víspera, no permitió arreglar el terreno para establecer un mecanismo de control de las intervenciones de los países en los mercados cambiarios. Así, hasta el último momento tanto Washington como Beijing mantuvieron inmóviles sus posiciones. Por un lado, los estadounidenses insisten en la importancia de que Beijing continúe permitiendo que el yuan se aprecie. Por otro, los chinos defienden el estricto control de su divisa y expresan su preocupación de que Estados Unidos ocasione flujos desestabilizadores de capitales de corto plazo hacia los países en desarrollo. De acuerdo con el portavoz del gobierno surcoreano para el G-20, Kim Yoon-kyung, los viceministros y los sherpas encargados de negociar el comunicado final no lograron acercar las posturas entre Estados Unidos y China, pese a la presencia de sus dirigentes. Los presidentes de las potencias industrializadas y emergentes sólo suscribieron el acuerdo que los ministros de Finanzas y banqueros centrales del G-20 alcanzaron en Gyeongiu en octubre, el cual plantea evitar la devaluación de las monedas con fines competitivos y limitar los excesivos desequilibrios en las cuentas corrientes. No al proteccionismo Timothy Geithner, secretario del Tesoro de Estados Unidos, declaró en esta capital que Washington no debilitará el dólar para estimular el crecimiento de su economía. "Nunca buscaremos debilitar nuestra moneda como herramienta para obtener una ventaja competitiva o para hacer crecer la economía. No es una estrategia efectiva para ningún país y no lo es para Estados Unidos. Nunca haremos eso", aseguró. Por otra parte, se refrendó que el G-20 no optará por políticas proteccionistas, que vayan a generar problemas en los mercados de comercio internacional y revisar la viabilidad de acelerar el acuerdo de la Ronda de Doha. En otros temas, los países industriales con altos déficit fiscales se comprometieron a establecer programas de ajuste de mediano plazo que garanticen que sus finanzas públicas van a regresar situación sostenible. Por otra parte, se avanzó en el reforzamiento de la supervisión del sistema financiero, de acuerdo a lo acordado por el Comité de Supervisión y Regulación Bancaria de Basilea del Banco de Pagos Internacionales. Se ratificó el fortalecimiento de la presencia de las economías emergentes en el directorio ejecutivo del Fondo Monetario Internacional, dándoles mayor poder de voto y de representatividad internacional. Por lo tanto, se aumentará el monto de las cuotas de los países emergentes, que a su vez podrán tener acceso a un mayor acceso de recursos en caso de necesitarlos. Acordaron políticas para promover el desarrollo de los países de los países de niveles más bajos, de los cuales hay varios en América Latina, en África y algunos en Asia, y buscar viabilidad de políticas a través del Banco Mundial para facilitar su desarrollo.